

NOTE : ateliers

REFLEXION PROSPECTIVE CORNOUAILLAISE SUR 2012

Nous arrivons au terme du contrat Région – Pays de Cornouaille 2006-2012.
Une nouvelle phase de contractualisation se dessine donc pour 2012.

Le premier contrat signé en 2003 se basait sur une Charte de territoire validée en 1999.

Pour le second contrat 2006-2012, le travail de contractualisation s'était notamment appuyé sur l'étude de préfiguration menée par le cabinet d'études SPIRE sur l'ingénierie d'aménagement et de développement sur le Pays de Cornouaille. Un diagnostic territorial avait alors été élaboré.
Sur la base de ce travail, un comité de pilotage composé d'élus cornouillais et animé par Michel CANEVET, élu référent contractualisation, avait permis de définir les priorités cornouillaises.

Pour ce troisième contrat, au-delà d'un « rajeunissement » de la Charte de Pays, l'agence souhaite engager une démarche plus prospective sur la Cornouaille en associant élus, techniciens, chambres consulaires et Conseil de développement. Afin de mener cette réflexion, un accompagnement par un cabinet d'études a été retenu. Suite à un appel d'offres le cabinet Futurovest a été retenu. Il est représenté par M. Loïc de CHATEAUBRIANT.

Futurovest propose une méthode favorisant une démarche collective et participative des acteurs locaux. Ce travail devrait nous permettre d'avoir une vision partagée sur l'avenir de la Cornouaille avec la définition des enjeux et une déclinaison des objectifs à atteindre. Cette démarche orientera la préparation de la future contractualisation avec le Conseil régional de Bretagne.

Démarche proposée par Futurovest

DIAGNOSTIC PARTAGE A VOCATION PROSPECTIVE

Après une série d'entretiens menée entre mai et septembre 2012, le diagnostic sera complété par des ateliers de concertation en septembre et octobre 2012.

L'objectif de ces ateliers sera de définir les perceptions subjectives des acteurs à l'horizon 2030 qui seront les premières propositions d'hypothèses à soumettre au groupe exploratoire.

3 ateliers thématiques se réuniront chacun sur 2 séances de 17h30 à 20h00, sur 3 sites différents :

Atelier « Attractivités et flux résidentiels »

Judi 13 septembre et jeudi 27 septembre à l'Archipel, Centre des arts et des congrès de Fouesnant-Les Glénan

Atelier « Patrimoine et identités du territoire »

Vendredi 14 septembre et vendredi 5 octobre à la Médiathèque (auditorium) de Douarnenez.

Atelier « Ressources productives et création de valeurs ajoutées »

Vendredi 21 septembre et jeudi 11 octobre au Centre Culturel Arthémuse de Briec.

Ces ateliers seront ouverts à la diversité des acteurs institutionnels et de la société civile :

- Conseil d'administration de Quimper Cornouaille Développement ;
- Conseillers généraux et régionaux cornouillais ;
- Maires de Cornouaille ;
- Conseil de développement ;
- Les commissions/groupe de travail de QCD (PCET, Ialys, Interscot, numérique, etc.) ;
- Techniciens de l'agence et partenaires (EPCI, AOCD, chambres consulaires, Etat, CG29, Région) ;
- Membres du Groupe exploratoire (GEX).

PROSPECTIVE « CORNOUAILLE 2030 » - octobre à décembre 2012

Un groupe exploratoire (GEX) composé d'une vingtaine de personnes, choisies pour leurs compétences, leur connaissance du territoire et leur ouverture d'esprit à la réflexion collective se réunira pour définir les différents scénarii qui s'offrent à la Cornouaille.

SEMINAIRE DE RESTITUTION-DEBAT DES SCENARIOS - janvier 2013

Les membres du séminaire seront amenés à débattre sur les scénarios exploratoires proposés par le Groupe exploratoire : enjeux de développement et objectifs stratégiques, points de consensus/dissensus, etc.

Il s'agira de définir un scénario préférentiel – dit de référence, vision du futur voulu qui constituera la base de travail pour engager la négociation avec le Conseil régional de Bretagne.
